
Bericht des Rektors 

 

Das laufende Schuljahr hat mit dem 85-Jahr-Jubiläum unserer Schule begonnen. Am 17. September, 

fast auf den Tag genau 85 Jahre nach dem ersten Schultag des Collegiums Marianum konnten wir 

äusserst viele Besucherinnen und Besucher am Tag der offenen Türen am LG begrüssen. Ich danke 

auch dem Verein der Ehemaligen für ihren wertvollen Beitrag zu diesem Anlass. 

 

Der Verein der Ehemaligen des LG hat der Schule ein besonderes Geschenk zu diesem Jubiläum 

gemacht. Seit Anfang Oktober 2022 hat das LG eine Boulderwand im Innenhof. Die Boulderwand 

wird täglich genutzt und ich bedanke mich im Namen des ganzen Kollegiums sehr herzlich für dieses 

sehr grosszügige und sehr praktisch und nützliche Geschenk. 

 

Nun ein paar Informationen zum Schuljahr selbst: Neben der kontinuierlichen Evaluation und 

Anpassung des Medien- und Informatikreglements haben wir uns mit dem Noten- und 

Prüfungsreglement auseinandergesetzt und es mit dem Ziel, die Anzahl Prüfungen für Schülerinnen 

und Schüler zu reduzieren, angepasst. Ebenfalls mussten wir aufgrund der Einführung des 

Grundlagenfachs Informatik auf der Oberstufe die Stundentafel und das Reglement für die 

Wahlpflichtkurse anpassen.  

 

Die Erweiterungsbauten am Standort Mühleholz, für die am 12. Mai 2023 der erste Spatenstich 

erfolgte, waren im Berichtsjahr immer wieder präsent. Dafür verantwortlich war vor allem die 

Arbeitsgruppe Umnutzung, die regelmässig von ihrer Arbeit berichtete. Diese Gruppe erarbeitet 

Grundlagen und Vorschläge für die zukünftige Raumnutzung der freiwerdenden Zimmer und Flächen 

im bestehenden LG, nach dem Bezug der neu errichteten Schulgebäude. Der Einbezug der 

Schülerinnen und Schüler in diese Arbeit war für das LG von Anfang an enorm wichtig. Eine Schülerin 

und ein Schüler sind in der Arbeitsgruppe Umnutzung vertreten und sie können mitgestalten und 

mitentscheiden. 

 

Die Gesundheit der Jugendlichen ist ein Thema, das nach Corona noch mehr an Bedeutung erhalten 

hat. An einer ganztägigen Weiterbildung an einem Samstag beschäftigte sich das LG mit der 

psychischen Gesundheit der Schülerinnen und Schüler. Das Interesse an diesem Thema ist sehr gross 

und so werden im kommenden Jahr drei weitere Workshops angeboten. 

 

Das LG bedankt sich bei Prorektor Christian Marti. Er hat sich nach 18 Jahren Prorektorat 

entschieden, sein Büro gegen das Klassenzimmer zu tauschen. Wir danken Christian Marti für seinen 

grossen Dienst für die Schulgemeinschaft und wünschen ihm und seinem Nachfolger Gregor Vogt 

alles Gute für ihre neuen Tätigkeiten. 

Zum Schluss bedanke ich mich nochmals ganz herzlich, im Namen der ganzen Schulgemeinschaft, für 

die grosszügige Unterstützung durch den Verein. 

 

 

Eugen Nägele, Rektor LG 

Vaduz, 22. Mai 2023 


